



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN, CELEBRADA EL DÍA 28 DE ABRIL DEL AÑO 2025.

Presidenta: Muy buenas tardes, compañeras Diputadas y Diputados. Para dar inicio a esta Comisión, le voy a solicitar amablemente a la **Diputada Secretaria Blanca Aurelia Anzaldúa Nájera**, tenga a bien pasar la lista de asistencia a los integrantes de esta Comisión.

Secretaria: Por instrucciones de la Presidencia, se va a pasar lista de asistencia.

COMISIÓN DE EDUCACIÓN

Diputada Yuriria Iturbe Vázquez, presente.

Diputada Blanca Aurelia Anzaldúa Nájera, la de la voz, presente.

Diputado Alberto Moctezuma Castillo, presente.

Diputada Gabriela Regalado Fuentes, presente.

Diputado Víctor Manuel García Fuentes, presente.

Diputada Mercedes del Carmen Guillén Vicente, presente.

Diputado Juan Carlos Zertuche Romero.

Diputado Byron Alejandro Eduardo Cavazos Tapia, presente.

Secretaria: Tenemos una **asistencia** de **7** integrantes de esta Comisión; por lo tanto, existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión.

Presidenta: Compañeras y compañeros legisladores, habida cuenta que existe el quórum requerido para dar **inicio** a esta reunión, se declara abierta la misma, siendo las **quince horas con cuarenta y cinco minutos** de este día **28 de abril del 2025**.

Presidenta: Ahora bien, solicito a la Secretaría tenga a bien dar lectura y poner a consideración, el proyecto de Orden del Día.

Secretaria: Con gusto, Presidenta. El **Orden del Día** es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia. **II.** Declaración de Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo. **III.** Aprobación del Orden del Día. **IV.** Análisis, estudio y, en su caso, dictaminación del siguiente asunto: ***Iniciativa de Punto de Acuerdo mediante el cual la Legislatura 66 del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas con pleno respeto a su esfera de competencia, solicita a la persona Titular de la Coordinación Estatal de Protección Civil para que, en colaboración con la Secretaría de Educación, convoquen a una mesa de trabajo con el fin de ampliar y fortalecer los conocimientos en materia de primeros auxilios,***



protección civil y simulacros con el propósito de asegurar que estudiantes, docentes y personal, dispongan de las herramientas necesarias para responder de manera efectiva ante cualquier emergencia. V. Asuntos Generales. VI. Clausura de la Reunión de Trabajo. Es cuanto, Diputada Presidenta.

Presidenta: Gracias. Una vez conocido el proyecto de Orden del Día, solicito a quienes integran esta Comisión que emitan su voto con relación al mismo, manifestándolo levantando su mano.

¿Quiénes estén a favor?

¿En contra?

¿Abstenciones?

Presidenta: Ha sido **aprobado** el Orden del Día, hecho de su conocimiento por **unanimidad**.

Presidenta: A continuación, procederemos con el análisis, estudio y, en su caso, dictaminación de la iniciativa que nos ocupa, la cual propone se convoque a una mesa de trabajo con el propósito de ampliar y fortalecer los conocimientos en materia de primeros auxilios, protección civil y simulacros. La finalidad es garantizar que estudiantes, docentes y personal cuenten con las herramientas necesarias para responder de manera efectiva ante cualquier situación de emergencia, promoviendo así la seguridad y protección de toda la comunidad educativa.

Expuesto lo anterior, solicito a la Secretaría, pregunte si alguien desea participar con relación a la iniciativa y, en su caso, llevar el registro de las participaciones.

Secretaria: Atendiendo a la instrucción de la Presidencia, se consulta si alguien desea hacer uso de la voz.

Se le concede el uso de la palabra a la **Diputada Presidenta Yuriria Iturbe Vázquez**.

Diputada Yuriria Iturbe Vázquez. Compañeras y compañeros Diputados que integran esta Comisión, la acción legislativa en estudio tiene como propósito general realizar una atenta solicitud a la Coordinación Estatal de Protección Civil

para que, en colaboración con la Secretaría de Educación, convoquen a una mesa de trabajo con el fin de ampliar y fortalecer los conocimientos en materia de primeros auxilios, protección civil y simulacros, con el propósito de asegurar que estudiantes, docentes y personal dispongan de las herramientas necesarias para responder de manera efectiva ante cualquier emergencia. Es preciso señalar que la protección civil, como instrumento de la política de seguridad pública, es el servicio público que protege a las personas y bienes, garantizando una respuesta adecuada ante los distintos tipos de emergencias y catástrofes originadas por causas naturales o derivadas de la acción humana, sea esta accidental o intencionada. En tal virtud, la protección civil representa un pilar fundamental en la gestión y atención de emergencias y desastres, destacando la importancia de la prevención, la preparación y la respuesta inmediata. Asimismo, la colaboración coordinada entre instituciones, sociedad y la innovación tecnológica son elementos clave que contribuyen a su misión de proteger a las comunidades, así como fomentar y promover una sociedad más segura. Por otra parte, la cultura de protección civil también consiste en dar a conocer las acciones dirigidas a la población en general, con la finalidad de que le permita conocer de forma clara los mecanismos de prevención y autoprotección ante una calamidad o desastre. Para tal efecto, pueden llevarse a cabo diversos simulacros y capacitaciones, a fin de ampliar y fortalecer los conocimientos en materia de primeros auxilios y protección civil. En tal sentido, la comunidad escolar en todo momento se encuentra expuesta, amenazada y vulnerable a eventos y situaciones de riesgo como inundaciones, fugas de gas, sismos, entre otros. Estas posibles afectaciones, sin duda alguna, impactan de manera negativa en el desempeño y aprendizaje de las y los alumnos, su salud física y mental, así como también la seguridad estructural de las instalaciones de los planteles. Es por ello que, sin duda alguna, resulta necesario que la comunidad educativa reciba constantemente capacitación en materia de protección civil, simulacros y primeros auxilios, a fin de que cuenten con las habilidades básicas para actuar ante cualquier emergencia o eventualidad. Por tal motivo, tengo a bien solicitar atentamente su voto a favor de la presente propuesta, a fin de que esta Legislatura emita una atenta solicitud a la persona Titular de la Coordinación Estatal de Protección Civil para que, en colaboración con la Secretaría de Educación, convoquen a una mesa de trabajo con el objeto de ampliar y fortalecer los conocimientos en materia de primeros auxilios, protección civil y simulacros, con el propósito de asegurar que estudiantes, docentes y personal dispongan de las herramientas necesarias para responder de manera efectiva ante cualquier emergencia. Es cuanto. Muchas gracias.

Secretaria: Diputada Presidenta, es cuanto en relación a las participaciones registradas.

Presidenta: Acto seguido, me permito consultar a los integrantes de esta Comisión, el sentido de su voto en relación a la propuesta efectuada por mi persona, manifestándolo levantando su mano.

¿Quiénes estén a favor?

¿En contra?

¿Abstenciones?

Presidenta: La propuesta ha sido **aprobada** por **unanimidad**.

En este sentido, se instruye a la Unidad de Servicios Parlamentarios, para que realice el proyecto de dictamen con las consideraciones antes expuestas.

Presidenta: Procederemos a desahogar el punto de **Asuntos de Carácter General**, por lo que pregunto si alguien desea participar.

Diputado Víctor Manuel García Fuentes. Con el permiso de la Presidenta. Diputadas, Diputados que nos acompañan, yo quiero aplaudir esta iniciativa, esta propuesta, porque tiene que ver definitivamente con el tema de la salud, y como lo he dicho permanentemente, el tema de la salud: el 80% de las acciones para prevenir cualquier tema de salud pública, dentro de los que entran los accidentes, la prevención de accidentes dentro de la escuela, dentro de situaciones extraordinarias en los planteles, es muy importante. Entonces, también recomendar, en la medida de lo posible, a la Secretaría de Salud del Estado de Tamaulipas, a través de la Dirección General de Prevención de Accidentes, que existe dentro de la Secretaría de Salud de Tamaulipas y que tiene índices e indicadores muy importantes referente a esto. Yo creo que en el tema de los primeros auxilios, sin demeritar a la Protección Civil estatal y municipales, sí es importante involucrar a la Cruz Roja en este tipo de acciones, y la verdad que me siento bien, porque vuelvo a decir: la salud tiene que ver en todo. Y la prevención de accidentes, la prevención de situaciones que vulneren la integridad, en este caso, por ejemplo, de los alumnos, estudiantes, los mismos obreros, yo creo que es importante que lo prioricemos, ¿no? Y la verdad que qué bueno que esto se está llevando a cabo y ojalá que desde el Congreso de Tamaulipas, desde la misma Comisión de Educación, fundamentalmente, le demos seguimiento, porque es muy importante y hasta tiene que ver, vuelvo a repetirlo, con el tema de la participación social. Ojalá que esta propuesta la tomen con mucha vehemencia,



con mucha actitud quienes dirigen las instituciones, y verán que tendremos ciudadanos más informados y, referente a la prevención, iremos avanzando; creo que es la columna vertebral de cualquier sistema de salud, y en temas de educación es fundamental en el tema de la salud. Muchas gracias.

Presidenta: Excelente su propuesta, la cual va a ser tomada en cuenta. Muchas gracias, Diputado Víctor Manuel García Fuentes.

¿Alguien más desea participar?

Presidenta: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo, agradezco la presencia de mis compañeras Diputadas y Diputados de esta Comisión, y me permito dar por **concluida** la misma dándose por validos los acuerdos tomados en esta reunión, siendo las **quince horas con cincuenta y siete minutos del 28 de abril del presente año**. A todos, muchas gracias por su presencia y participación.